

En 2025 concretaron 23 de estos procedimientos

Hospital Regional suma 67 trasplantes hepáticos desde inicio de programa en 2020

El recinto de salud cumple seis años desde que logró trasplantar en un paciente un hígado por primera vez, posicionándose actualmente como un referente nacional en esta intervención.



A seis años de implementada la Unidad de Trasplante Hepático, el hospital mantiene un nivel de sobrevida global superior al 83,5%.

Por Stefany Cisternas Bastías
stefany.cisternas@diarioelsur.cl

En 2020 el Hospital Guillermo Grant Benavente (HGB) daba inicio a su programa de Trasplante Hepático, logrando el primero de estos procedimientos de hígado, y a seis años de este hito el establecimiento se distingue como uno de los líderes en trasplantes. En concreto, su resolución ha crecido de manera exponencial, tanto así que en 2025 contribuyó con un 13% de este tipo de procedimientos a nivel nacional.

Desde el recinto de salud destacaron que, a seis años de implementado este trabajo, mantienen un nivel de sobrevida global superior al 83,5%. El equipo de trasplantes hepáticos ha realizado 67 procedimientos y 23 de ellos ocurrieron durante el año pasado.

“El programa de Trasplante Hepático comenzó en 2020. Comenzamos tímidamente con un trasplante el primer año, tres el segundo y así, pero ya los últimos tres años ha crecido de manera significativa y durante el año pasado se alcanzó un máximo histórico de trasplantes, logrando realizar 23 de estos procedimientos en nuestro hospital. El año pasado fue un año histórico, tuvimos la máxima cantidad de donantes histórico en nuestro país, y nuestro hospital alcanzó una muy buena cifra más allá de lo que estaba planificado, lo que nos tiene muy contentos. El hospital

200

pacientes han sido enlistados para un trasplante de hígado desde que comenzó el programa.

67

personas son las que actualmente están en la lista de espera del HGB para optar a un trasplante de hígado.

en términos de trasplante de órganos sólidos es uno de los centros más importantes”, reveló el jefe de la Unidad de Trasplantes, Enrique Seguel.

LOGROS Y METAS

Marta Mac-Vicar, jefa de la Unidad de Trasplante Hepático del HGB, relató que el comienzo fue difícil al coincidir con la emergencia sanitaria de la pandemia covid-19, lo que complicó la evaluación, el enlistamiento y el ingreso de pacientes a las Unidades de Paciente Crítico (UPC), así que toda la evolución del trasplante hepático lo han visto principalmente los últimos 3 años.

“Hemos realizado 67 trasplantes y hemos enlistado a más de 200 pacientes, y esto es producto de un trabajo multidisciplinario. A todo lo que está relacionado con la Unidad de Trasplantes, donde están las enfermeras que son un pilar fundamental en todo esto, el equipo médico, los medicina interna, gastroenterología y el equipo de cirugía de trasplantes, anestesiología, radiología y los equipos de UPC”,

recalcó Mac-Vicar.

Sobre las metas a futuro del programa, la especialista indicó que actualmente están alistando más o menos 50 pacientes por año y que “nuestro objetivo es ir aumentando en un 10% o un 20% toda la producción del año previo. Así que para este año tenemos proyectado ingresar a lista entre unos 60 a 65 pacientes, y de trasplante el objetivo es llegar ojalá a los 30 trasplantes al año. Todos los todos los años vamos teniendo un incremento de un 20% a un 25%”.

Seguel por su parte contó con orgullo la relevancia del hospital en torno a trasplantes, ya que “realizamos trasplantes de riñón, realizamos trasplantes de hígado y trasplantes de corazón, y esperamos partir este año con un programa de trasplantes de pulmón que siga aumentando nuestra importancia en este tipo de procedimientos”. En este HGB son 67 los pacientes que están en la lista de espera para un hígado, de una lista de espera a nivel nacional que supera los 250 pacientes usualmente.